

 Fecha: 18-06-2025
 Pág.: 4
 Tiraje: 84.334

 Medio: Publimetro
 Cm2: 384,0
 Lectoría: 382.227

 Supl.: Publimetro
 VPE: \$2.447.100
 Favorabilidad: ■ No Definida

Tipo: Noticia general
Título: CGR abrirá sumario en la Junaeb por atraso en entrega de útiles escolares

Origen. Investigación mostró que, a septiembre del año pasado, todavía restaba la entrega de casi un millón y medio de kits.

## Marcelo González Cabezas

Cinco meses de retraso en la entrega, sólo un 34% de distribución al 6 de septiembre de 2024 y un total de 1.425.852 kits que no llegaron a sus destinatarios fueron las principales falencias que detectó la Contraloria General de la República (CGR, que encabeza Dorothy Pérez) en el marco de una investigación especial al Programa de Útiles Escolares, que efectúa la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas (Junaeb).

Por lo anterior, la CGR iniciará un sumario a la Junaeb, cuya directora nacional es Camila Rubio Araya, quien en la web oficial del organismo es presentada como "socioeconomista de la Universidad de Valparaíso y magíster en Gobierno y Gerencia Pública de la U. de Chile".

Rubio fue nombrada en ese puesto por el Presidente Gabriel Boric el 10 de agosto de 2022, luego de ganar un concurso de Alta Dirección Pública, y babía estado en la palestra pública por el tema de los útiles escolares.

La CGR constató la entrega tardía de los kits, considerando que el año escolar empezó en marzo, pero la entrega de los implementos a los escolares recién comenzó el 26 de julio

## CGR abrirá sumario en la Junaeb por atraso en entrega de útiles escolares

## CIFRA



## Meses de desfase tuvo en 2024 la

entrega. A inicios de septiembre de ese año, la Junaeb sólo había dado el 34% de los útiles.

de 2024.

El programa beneficiaría a 2.656.214 estudiantes matriculados en establecimientos públicos y al 40% de escolares con mayor vulnerabilidad matriculados en establecimientos particulares subvencionados con gratuidad.

Según un comunicado de ayer de la Contraloría, "la demora se debió a que se ejecutaron dos licitaciones para adquirir estos kits; la primera de ellas fue declarada desierta, ya que el único oferente que reunia los requisitos presentó lápices de colores con forma rectangular y no hexagonal, característica expresamente exigida y de mera excluyente por la Junaeb, la cual no fue sustentada técnila de procesa de sustentada técnila cual no fue sustentada técnila de seguina se de sustentada técnila de seguina de la cual no fue sustentada técnila de seguina de se



Camila Rubio Araya es la directora nacional de la cuestionada Junaeb. / AGENCIAUNO

camente. En la segunda licitación, el servicio modificó estos requisitos admitiendo ambas formas de lápices".

Al 6 de septiembre de 2024 sólo se alcanzó un 34% de distribución (740.883), faltando por entregar un 66% (1.425.852). Además, la CGR constató que la cantidad de materiales escolares fue insuficiente en relación con las asignaturas del currículum de educación general. Y la Junaeb contrató para la distribución a una empresa que no tenia vehículos propios ni el giro comercial necesario para realizar dicha actividad.

La Junaeb se defendió por medio de un comunicado, en el que dijeron que "la institución incorporó los planteamientos emitidos por el ente contralor en su auditoría del año 2024. Tal como dice la CGR, ese proceso se completó en su totalidad durante 2024 y, adicionalmente, el proceso 2025 ya se cerró con éxito, finalizando en abril la distribución de más de 25 millones



MARCIA RAPHAEL Diputada RN Com. de Educación

de útiles escolares".

La diputada RN Marcia Raphael, de la Comisión de Educación, señaló que "de nuevo la Junaeb es noticia por su pésima gestión y por postergar a los alumnos más vulnerables. Es indignante que queden aún más de un millón de útiles sin entregar y que nuestros niños no cuenten con útiles vitales para su educación. No queremos más explicaciones, sino que se pongan en acción".

Y Pamela Pizarro -directora ejecutiva de la Fundación Una Mirada, que se dedica a proyectos educativos-, precisó que "esto es ineceptable e impresentable. Si una política pública tan relevante fracasa, deben asumirse responsabilidades políticas, por lo que esperamos las renuncias o las destituciones que ameritan este caso".

